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令 和 ４ 年  第 １１ 回  加  須  市  教  育  委  員  会  定 例  会  会  議  録 

招集の日時   令和４年１１月１４日              午後１時３０分 

招集の場所   第 一 委 員 会 室 

開会の日時 令和４年１１月１４日              午後１時３０分 

閉会の日時 令和４年１１月１４日             午後４時００分 

出席者の氏名 
 小野田誠教育長、遠藤康江教育長職務代理者、猪股富美子委員、秋山哲也委員、

山本俊一委員、松永修委員 

欠席者の氏名  

会議に出席した者 

の氏名 

斉藤千恵美生涯学習部長、遠井久夫学校教育部長、野本朋子こども局長兼学校教

育部理事、高貫貢生涯学習部副部長兼教育総務課長、坂本征男生涯学習課主幹、

酒巻俊郎大利根文化・学習センター主査、齋藤一実スポーツ振興課長兼加須市民

体育館長、大原真理子図書館課長兼加須図書館長、清水博文学校教育課長兼指導

主事、武井由加里学校給食課長兼加須学校給食センター所長、長沼理史こども局

参事兼子育て支援課長兼学校教育部参事、関口久美子こども局こども保育課長兼

学校教育部主席専門員、齋藤修学校教育部主席専門員、大朏隆弘学校教育課主幹

兼指導主事、岡田正道教育総務課主幹 

 

会期日程 第 １ 会議時間の決定 

 第 ２ 会議録署名委員の指名 

 第 ３ 前回会議録等の承認 

 第 ４ 第３９号議案 令和４年度加須市一般会計補正予算（第８号）のうち

教育費について 

 第 ５ 第４０号議案 加須市文化財保護審議会委員の委嘱について 

 第 ６ 第４１号議案 加須市いじめ問題調査審議会委員の委嘱について 

 第 ７ その他  

発言者 会議の概要 

小野田教育長 ただいまから、令和４年第１１回加須市教育委員会定例会を開会します。 

 

本日の議事日程につきましては、別紙のとおりでございますので、ご了承願い

ます。 

 

会議時間の短縮を図るため、事務局は各資料の説明について、簡潔明瞭に行っ

てください。 

 

 本日は傍聴希望者はございません。 

 

 【日程第１ 会議時間の決定】 

小野田教育長 日程第１ 会議時間の決定についてでございますが、本日の日程がすべて終了

するまでとすることでよろしいでしょうか。 
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（異議なしとの声あり） 

 

それでは、会議時間は、本日の日程がすべて終了するまでといたします。 

 

 【日程第２ 会議録署名委員の指名】 

小野田教育長 日程第２ 会議録署名委員の指名について、今回は猪股委員にお願いいたしま

す。 

 

猪股委員 

 

 はい。 

 

 【日程第３ 前回会議録等の承認】 

小野田教育長 令和４年第１０回定例会の会議録については、事前にお配りしてございます。 

会議録の内容について何かご質疑、ご意見等ございますか。 

 

小野田教育長 ご質疑、ご意見等ないようですので、令和４年第１０回定例会の会議録につい

ては承認ということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、承認とします。 

 

小野田教育長 日程第４ 第３９号議案「令和４年度加須市一般会計補正予算（第８号）のう

ち教育費について」から日程第６ 第４１号議案「加須市いじめ問題調査審議会

委員の委嘱について」までは、加須市議会に議案として提案予定の案件及び人事

案件並びに個人情報を含む案件であることから、加須市情報公開条例第７条第１

項第２号及び第４号の非公開情報にあたります。 

 

よって、日程第４から日程第６までは、加須市教育委員会会議規則第３条第５

項に基づき、会議を非公開とすることでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

なお、日程第４ 第３９号議案は、加須市議会に議案として提案された日以後

は、非公開とする必要はございませんので、会議録につきましては、当日は非公

開で行ったことを付記した上で公開する、ということでよろしいですか。 

 

（よろしい との声あり） 

 

小野田教育長 それでは、これより会議を非公開といたします。 

 

 ※「日程第４ 第３９号議案」は、令和４年１１月２５日開会の令和４年第４回

加須市議会定例会開会前であったことから非公開で実施。 

 

 【日程第４ 第３９号議案 令和４年度加須市一般会計補正予算（第８号）のう

ち教育費について】 
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小野田教育長 日程第４ 第３９号議案「令和４年度加須市一般会計補正予算（第８号）のう

ち教育費について」を議題といたします。事務局より説明させます。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

・令和４年度加須市一般会計補正予算（第８号）のうち教育費について総括説明 
 
（以下、担当から説明） 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

 

・小中学校における新型コロナ感染症対策のさらなる強化 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

・公共施設等の電気料及び燃料費の予算増額 

・小中学校の学級増加に伴う教室の整備等 

・老朽化した小学校プールの循環ポンプの交換 

 

小野田教育長 以上説明がありました。これより審議を行います。 

ご質疑、ご意見等ございますか。 

 

猪股委員 「小中学校における新型コロナ感染症対策のさらなる強化」について、対象経

費に「家庭における効果的な学習のために用いる教材の購入」とありますが、今

までと違う教材の購入を検討しているのでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

教材の購入は、国庫補助の対象になる経費を例示として示しておりまして、以

前教材を買ったこともありますが、現在は、消毒液や消毒用機材、サーキュレー

ター、使い捨ての手袋などの購入をしております。 

 

遠井学校教育部長 事前の学校へのアンケートによると、今回は冬の時期ということもあり、空気

清浄機や加湿器の購入希望が多くなっております。 

 

秋山委員 去年、手洗い時の液体せっけんがなくなってしまい、水で洗うしかなかったと

聞きました。今回の予算には、これまでに足りなくなったことのある対策用品の

購入もあるのでしょうか。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

現在は、対策用品が足りないというよりも、余っているという話を聞いていま

す。学校で在庫を抱えていると考えています。 

 

小野田教育長 学校には危険物取扱主任がいないので、アルコールの保管の限度がありますが、

手指消毒用のアルコールは足りています。また、液体せっけんやマスク、給食配

膳用のゴム手袋も在庫がありますので、足りなくなることはないと考えています。 

 

猪股委員 電気料金の補正でＰＰＳの話がありました。ここに来て新電力が高騰していま

す。新電力と東電のバランスの適正化の検討はしているのでしょうか。 

また、小・中学校はＰＰＳでしょうか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

ＰＰＳが始まったときに割安であったため、市として切り替えを進めてまいり

ましたが、燃料費調整単価が高騰したことで補正予算を計上する必要が生じまし

た。 
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また、小・中学校はＰＰＳへの切り替えをしております。 

 

猪股委員 騎西中学校は、太陽光発電をしていると思いますが、施設の状況はどのように

なっているのでしょうか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

子どもたちの環境教育ということで学校内のモニターで現在の発電量などを見

られるようにしております。また、余剰電力は売電をして市の歳入として受け入

れています。 

なお、太陽光発電の設備としましては、水深小学校にも設置されております。 

 

松永委員 今後、各学校・園・施設に電力や燃料等を節約するための努力をお願いしなく

てはいけないと思いますが、新型コロナウイルス感染症拡大防止のために、換気

をしたままでの暖房も引き続き行わなければなりませんので、健康状態を維持し、

学校生活に支障がないように、こうした配慮もお願いします。 

 

斉藤生涯学習部長 コロナ禍の中、子どもたちが病気になってしまっては本末転倒となりますので、

換気にも努めながら、適正に使用して頂くよう、先日の校長会でお願いをしたと

ころでございます。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

電気料が値上がりし、これから先どうなるのかと心配してしまいます。エアコ

ンでは校舎があまり暖まらないと思いますが、今年の冬はエアコンとストーブの

計画はどのようになっているのか教えていただけますでしょうか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

ストーブがあり壊れていない場合は、ストーブを基本として使用していただく

こととなります。しかしながら、コロナ禍もあり子ども達の机の間隔を確保する

中で、ストーブを置くことが難しい場合などは、エアコンを適切に使っていただ

くルールとなっています。 

 

小野田教育長 タブレットの充電庫が教室に設置され石油ストーブが置けなくなってしまった

ところもあるので、基本は灯油暖房ですが、一定のルールの中でエアコンを使用

してもよいということになっています。 

 

猪股委員 机が旧規格と新規格のものが混在しています。新規格の机は、タブレット学習

に十分耐え得る大きさだと思いますが、旧規格では狭く感じます。今後の備品購

入で、少しずつ新規格のものに変えることが必要かと思います。 

今回の備品購入の中にも机があると思いますが、新規格のものを購入するので

しょうか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

机は、古くなったものなどについて修理や入れ替えをしております。 

新規格が増えてはいますが、天板交換だけの場合などもあり、一斉に新規格へ

移行する対応になっていないのが現状です。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

 

元和小学校の仮設備品置場は、どこに設置するのでしょうか。 

 

高貫生涯学習部副部 中庭に置き場を作り、雨風をしのげるようにして設置することを考えておりま
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長兼教育総務課長 す。 

 

松永委員 水深小学校の整備についてお聞きいたします。 

生活教室を仕切って普通教室にするということですが、まず、生活教室は具体

的にはどのような教室なのでしょうか。 

それと、この間仕切りは、将来撤去できるのでしょうか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

生活教室は、ＰＴＡの集会や子どもたちが集まる場所として使っております。

広さは普通教室二部屋分ありますので、多目的な利用ということで使っています。 

次に、教室化した場合の間仕切りは、真ん中に壁を作りますので、簡単に撤去

できるものではありません。 

 

小野田教育長 他にございますか。 

 

小野田教育長 それでは、ご質疑、ご意見等ないようですので、採択に移ります。 

 

お諮りします。 

第３９号議案「令和４年度加須市一般会計補正予算（第８号）のうち教育費に

ついて」は、原案のとおり可決ということでよろしいですか。 

（異議なしとの声あり） 

 

それでは、原案のとおり可決とします。 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第５ 第４０号議案 加須市文化財保護審議会委員の委嘱について】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

 【日程第６ 第４１号議案 加須市いじめ問題調査審議会委員の委嘱について】 

 

 （全員賛成により原案可決） 

 

小野田教育長 これより会議の非公開を解きます。 

 

 【日程第７ その他】 

 

小野田教育長 日程第７ 「その他」でございます。諸般の報告をさせます。 

斉藤生涯学習部長より順次報告をいたします。 

 

斉藤生涯学習部長 ・ 令和５年度関東甲信越静教育委員会連合会（埼玉大会）の開催について 

 

遠井学校教育部長 ・ ２学期の運動会・体育祭について 

・ 小・中学校の研究発表について 

・ 部活動の地域移行の進捗状況について 
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野本こども局長兼学

校教育部理事 

 

・ 加須市の新型コロナウイルスの状況について 

・ 中学校３年生のインフルエンザ予防接種について 

・ フードドライブについて 

・ 令和５年度加須市立幼稚園の園児数、休室・休園について 

 

小野田教育長 それでは、当日配布資料が２枚ありますので、説明をお願いします。 

 

坂本生涯学習課主幹 ・かぞ生涯学習フェスティバル２０２２ 
～下總皖一 没後６０年～第５回市民音楽祭の開催について 

 

武井学校給食課長兼

加須学校給食センタ

ー所長 

 

・加須市立学校給食センター運営委員会を開催しました 

 

小野田教育長 その他に、事務局から説明を必要とする資料はありますか。 

 

小野田教育長 それでは、委員さんの方で、説明がほしい資料はございますか。 

 

秋山委員 生徒指導・学校情報等報告についての一番下の学校情報報告で、大利根東小で

児童が蛇口をひねったところ、元から外れて大量の水が噴き出して被害が出たと

いうことですが、もともと蛇口が壊れていたのか、普通にひねったら水が出てし

まったのか、お聞きします。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

 

教育総務課でその後の対応をしたので、教育総務課からでよろしいですか。 

 

高貫生涯学習部副部

長兼教育総務課長 

子どもがどうこうという話ではないと聞いていますが、もともと壊れていたの

かどうかは把握しておりません。 

 

小野田教育長 施設の不備だったら教育総務課、児童生徒等のいたずらだったら学校教育課と

なっていますので、きちんと調べて、次回報告してください。 

 

松永委員 施設の不備であれば総点検をしないといけませんので、そういう点も踏まえて

お願いいたします。 

 

小野田教育長 施設の瑕疵があるとしたら点検しないといけません。子どもたちがそのような

使い方をしているとしたら生徒指導が必要です。 

次回、報告をお願いします。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

生徒指導・学校情報等報告についての交通事故の件で、人身と書いてあります

が、こちらの詳細とその後を教えていただきたいと思います。 

 

清水学校教育課長兼

指導主事 

事故の内容は、１０月２３日の１０時頃、一時停止をしなかった車が教員の車

の左後方に衝突し、被害者となったものです。現在車の運転ができないので、タ

クシーを利用して出勤しています。 
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猪股委員 令和５年度の秋から、給食センターを２センター体制へ再編するとのことです

が、２センター体制にする際に、アレルギー対応の問題についてどう考えている

のでしょうか。 

また、給食費の免除について、対象が市立小中学校に通う児童生徒の保護者と

いうことですが、私立の小中学校に通っているお子さんのご家庭も義務教育の対

象者であり、代替の支援はあるのでしょうか。 

 

武井学校給食課長兼

加須学校給食センタ

ー所長 

 

今回の２センター体制というのは、既存の加須センターと騎西センターを活用

した再編となりますので、新たなアレルギー対応食提供のための整備は、現在検

討しておりません。アレルギー対応食の提供については今後の検討課題であり、

新たに施設を整備する形となりますので、計画や方針が必要になると考えており

ます。 

次に、給食費免除の関係ですが、今回は市立小中学校の保護者の負担軽減とい

う支援となっており、私立に通うお子さんについては対象外になります。特にそ

れに代わる支援というものも予定はしておりません。 

 

猪股委員 今回の件に限らず、教育委員会関係の特別な支援があった際に、マイノリティ

ーの方々の存在も、少なくとも義務教育の間は、配慮をしていただきたいと思い

ます。 

 

武井学校給食課長兼

加須学校給食センタ

ー所長 

 

検討の時の協議で話は出ていましたが、今回は緊急的な支援ということもござ

いましたので、対象外となりました。 

恒常的な補助制度を作る場合などは当然、公立私立関係なく、きちんとした制

度を設計しないといけないとは考えております。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

下總皖一没後６０年の市民音楽祭ですが、下總皖一に関する何かをこの中で行

う計画はあるのでしょうか。 

 

坂本生涯学習課主幹 音楽祭ですとか音楽関連のイベントにつきまして、冠をつけていただけるよう

に、それぞれのサークル団体等にお声掛けをしております。 

 

斉藤生涯学習部長 今回の募集にあたり、下總皖一に関する曲を１曲は含めるという条件を付けた

中で、応募が５団体あったと聞いております。 

 

秋山委員 下總皖一没後６０年の２ページ目の、項目のバイオリンの「バ」の表記はブイ

ですので「ヴァ」になると思います。 

 

猪股委員 事前に配られたスポーツ関係の資料で、加須ではトライアスロンやデュアスロ

ン、スケートボード、スポーツクライミング、女子ベースボールなど、たくさんの

スポーツコンテンツとイベントが盛りだくさんです。今後、部活動の地域移行を

考えると、こういうスポーツイベントを通して、中学生が様々なスポーツや質の

高いスポーツ選手に触れる機会があったほうがいいと思います。 

競技ができなくてもスポーツイベントのボランティアスタッフに参加するな

ど、地域のスポーツ文化に中学校の子どもたちが触れる機会を増やしていただけ

ればと感じます。本物を見ることで、感動して自分でもやりたくなることもある

ので、生涯学習、スポーツの視点からも、もう少し子どもたちが積極的に関わる
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ような環境を作っていただきたいと思います。 

 

齋藤スポーツ振興課

長兼加須市民体育館

長 

野球教室につきましては、花咲徳栄高校との調整の中で、小学生１年生から６

年生を対象とする意向がございましたので、こういった形になったと聞いており

ます。 

部活動の地域移行につきましては、いろいろな形でスポーツに関わり続けるよ

うな工夫して、スポーツをする気運が高まるようなものを、取り入れていきたい

と考えております。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

大越幼稚園の公開保育に参加させていただきました。 

少人数幼稚園ならではのよさを生かして、先生方の愛情が溢れる保育がとても

印象的で、伝える喜びと分かってもらえる喜びを通して、認め合える仲間づくり

を育てていこうという思いがよくわかりました。 

また、日頃の熱心な保育内容が、お部屋のあちこちで見られて、先生方の不断

の努力に心から感謝する思いがありました。 

当日は見学者が多く、子どもたちがとても緊張していました。最後に１人のお

子さんが、「お客さんがたくさんいましたけど頑張りました」と言ったのがとても

印象的で、園内がとても優しく温かい空気になりました。素晴らしい保育をして

くださった先生方によろしくお伝えください。 

 

遠藤教育長職務代理

者 

教育座談会の件で、私も以前参加したことがあり、いろいろな幼稚園や小中学

校で集まり、問題やＰＴＡに関すること話をします。 

今回の座談会に参加された方がいらっしゃると思いますので、座談会で感じた

ことをお話しいただければありがたいと思います。 

 

斉藤生涯学習部長 幼稚園、小学校、中学校と分かれて３つの部会で行われました。 

小学校、中学校は共通しているところがあり、役員が大変、特に会長が大変と

いうことに集約をされておりました。 

各学校での役員決めについて意見交換を行い、他の学校で行っている役員選出

の方法が生かせるとの意見や、役員をやることによって、自分の子どもだけでは

なく子どもたちという広い視点が持てることや行事のときに近くで見られるな

ど、決して悪いことばかりではないということに気づいたというご意見もあり、

役員をやりたいという体制をつくることが大事であるとのことでした。 

各学校で役員が工夫しながらやっているなと感じました。 

 

小野田教育長 以上で、令和４年第１１回定例会の議事日程は、終了といたします。 

なお、次回、令和４年第１２回定例会は１２月１９日（月）午後１時３０分に開

会します。 

これをもちまして、令和４年第１１回加須市教育委員会定例会を閉会といたし

ます。 
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上記、会議の顛末を記載し相違ないことを証明するため、ここに署名する。 

 

令和４年１２月１９日 

 

  

           教 育 長  小野田 誠 

 

 

           委   員  猪股 富美子 

 

 

           書  記  岡田 正道 

 

  

    


